



CEREMONIE DES VŒUX – 13 JANVIER 2023

Discours de M. Pierre GORCY, Président du Conseil de surveillance du GH70

Nous nous retrouvons en ce début d'année à cette cérémonie des vœux après trois années de crise sanitaire, après les épidémies qui s'accumulent, après trente-cinq années ou quelques soient les sensibilités politiques en place, notre système de santé a été administré dans une logique comptable de maîtrise financière pouvant laisser penser que le système devait répondre aux lois du marché. Tous ces faits nous ont conduit aux problématiques de démographies médicales et paramédicales, à la dégradation des conditions de travail, à la fermeture de lits, aux difficultés d'organisation, en y incluant des handicaps supplémentaires : la bureaucratie et les normes...

Face à ces difficultés, vous continuez à répondre présents et vous suscitez par votre comportement professionnel, par vos valeurs, l'estime de nos concitoyens, qui vous pouvez en être convaincus, vous en sont reconnaissants.

La prise en soins de nos patients se complexifie. Je pense au développement des pathologies chroniques, au vieillissement de nos populations, aux marqueurs de notre société en termes de précarité et de vulnérabilité. Aussi je rends hommage à l'engagement et au professionnalisme exceptionnel qui est le vôtre dans ces conditions.

Je vous présente mes vœux les plus sincères ainsi qu'à vos familles. Vœux de santé et de joies personnelles.

Nous espérons tous que l'année 2023 sera le point de départ de nouvelles perspectives pour les établissements publics de santé qui sont hélas tous en difficultés importantes aujourd'hui. Comme je le dis souvent c'est l'ensemble du système de santé qui est malade et à qui il convient d'apporter des solutions concrètes, des moyens humains et financiers permettant de prendre en soins les patients qui se retrouvent confrontés au-delà du parcours de soins à un véritable parcours du combattant. Vous souhaitez et nous souhaitons pouvoir répondre à l'inquiétude des patients et des familles qui veulent légitimement être soignés dans les meilleurs délais, avec des soins de qualité au sein d'une organisation en santé privilégiant aussi l'humain.

Aujourd'hui, le système de santé s'effondre, la communauté hospitalière est épuisée et a le sentiment de perte de sens.

Les diagnostics sont connus et établis. Désormais vous êtes dans l'attente d'une impulsion nouvelle de l'ensemble de notre système de santé en ayant la conviction qu'il convient de mettre en place une réforme globale, une réforme en profondeur du système et de son organisation. Vous avez raison de penser qu'il convient d'aller plus vite et plus fort pour mettre

en place le changement attendu par tous, en sachant que nos concitoyens mettent la santé au cœur de leurs préoccupations.

Au quotidien vous vous mobilisez au détriment trop souvent de votre vie personnelle. Notre société a changé, les choix de vie, d'organisation personnelle et professionnelle ont évolué. Face aux difficultés les professionnels que vous êtes sont contraints d'exercer leurs missions de façon différente du passé. Les conditions de travail en particulier de la communauté médicale et paramédicale constituent un enjeu majeur et une urgence à traiter par les autorités. Quand certains de vos collègues réorientent leur carrière professionnelle c'est trop souvent imputable à cet état de fait.

Le Président de la République a annoncé une refonte de notre système de santé. Désormais l'enjeu réside dans sa mise en œuvre opérationnelle qui prendra certes du temps mais qui doit débiter rapidement. Nous demeurerons vigilants et attentifs.

Les difficultés inhérentes au système de santé qui compliquent votre quotidien n'ont pas empêché notre établissement sanitaire et médico-social de continuer à se développer et à porter de nouveaux projets. Dans tous les services des projets structurants innovants permettant d'améliorer la prise en charge du patient sont mis en œuvre. Les exemples sont nombreux.

Par ailleurs la direction s'attache à déployer avec le concours des équipes et de nos financeurs une politique d'investissement volontariste. Nous n'avons pas d'autres choix si nous voulons continuer à maintenir une offre de qualité sur notre territoire, de demeurer ambitieux, d'être innovant, créatif, de développer notre activité, d'être attractif en termes de recrutements et répondre ainsi en proximité au parcours de soins des Haut-Saônois. Cette politique d'investissement irrigue les 4 sites de nos établissements sanitaires et en partenariat avec le département de la Haute Saône nous portons un volet ambitieux en termes de réhabilitation de nos EHPAD.

Enfin il est impératif face aux difficultés du système de santé et de nos projets importants de renforcer la cohésion d'équipe. La direction la porte au quotidien avec les différentes instances. La cohésion d'équipe c'est l'ensemble de la communauté hospitalière qui se doit de posséder une trajectoire collective et commune.

Au nom du conseil de surveillance je vous dis, l'immense gratitude, l'immense reconnaissance que nous éprouvons pour le travail que vous accomplissez au quotidien dans des circonstances qui demeurent complexes. Je salue le dévouement de tous ceux qui dans nos établissements assurent la réalité du service public, conformément aux principes qui le définissent : la non sélection des patients, la permanence des soins, la réponse à l'urgence, la recherche permanente de l'excellence dans la qualité des soins offerts.

Pour conclure j'ai repris une partie des vœux qui demeurent toujours d'actualité avec beaucoup de sens, d'un auteur compositeur interprète, poète qui a voulu voir Vesoul : vous l'avez identifié il s'agit de Jacques Brel qui en 1968 avait écrit :

« Je vous souhaite de respecter les différences des autres, parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à découvrir »

« Je vous souhaite de résister à l'enlèvement, à l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque. »

« Je vous souhaite enfin de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie, est une magnifique aventure et nul de raisonnable ne doit y renoncer sans livrer une rude bataille »

« Je vous souhaite surtout d'être vous, d'être fier de l'être et heureux car le bonheur est notre véritable destin. »